

***Orden del día número 273 del Presidente del Consejo
Revolucionario de la República al Ejército Rojo y a la
Armada Roja: se ha completado el llamamiento
suplementario de la clase de 1901***

**León Trotsky
24 de octubre de 1922**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “The supplementary call-up of the class of 1901 has been completed! By the Chairman of the Revolutionary Council of the Republic to the Red Army and the Red Navy, October 24, 1922, No. 273, Moscow”, en León Trotsky, *Materials and Documents on the History of the Red Army, The Military Writings and Speeches of Leon Trotsky How the Revolution Armed, Volume IV: The Years 1921-23*, en formato pdf sin numeración; también para las notas. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 24 de octubre de 1922, número 273, Moscú.)

¡Comaradas del Ejército Rojo y de la Armada Roja!

El llamamiento a filas suplementario de la clase de 1901 ha concluido y ha confirmado una vez más que todo el país de obreros y campesinos apoya al Ejército Rojo. El llamamiento a filas suplementario se ha desarrollado en todas partes con gran impulso y realizado con pleno éxito¹.

En algunas provincias se ha superado con creces el número previsto. Hubo una afluencia considerable de voluntarios.

Los reclutas llegaron a los puntos de reunión en filas apretadas, con banderas rojas y cantando canciones revolucionarias.

Pido a los que llevan tiempo sirviendo en el Ejército Rojo que saluden fraternalmente a los recién llegados. Que estos hombres que han abandonado temporalmente sus hogares encuentren aquí una nueva familia. Que el cuartel rojo les ofrezca una camaradería amistosa y una escuela roja.

El 1 de enero todos los nuevos reclutas adquirirán el estatus de soldados del Ejército Rojo que llevan algún tiempo sirviendo. No debe haber analfabetos entre ellos. Deben dominar firmemente los rudimentos de la instrucción militar. A vosotros os corresponde ayudarles a aprender, a ponerlos a vuestro nivel.

¡Comandantes rojos, comisarios y trabajadores políticos!

El país os ha enviado a sus hijos para que los forméis, para que hagáis de ellos combatientes firmes y fiables y ciudadanos conscientes. El vuestro es un deber elevado y una gran responsabilidad. El período de servicio es corto: ¡manos a la obra!

Al cabo de tres meses, que el nuevo recluta pueda repetir confiadamente después de ti, con plena conciencia de su deber y dispuesto a prestar un servicio honorable, las palabras del Juramento Rojo:

“Yo, hijo del pueblo trabajador, ciudadano de la república soviética, adopto el título de soldado del Ejército Obrero y Campesino.”

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ El llamamiento a filas complementario de los ciudadanos nacidos en 1901, que comenzó el 5 de septiembre de 1922, se completó, en su mayor parte, el 1 de noviembre. Fue el primer llamamiento a filas en tiempos de paz. A pesar de las considerables dificultades organizativas, se llevó a cabo con gran éxito, y el número de incorporados al ejército en toda la república superó las previsiones del Estado Mayor del Ejército Rojo.